

Fête de La Saint-Jacques dans le Var.

Voici notre dernière activité de notre été dans le Var, avant un repos de mois d'Août bien mérité.

Petite parenthèse ; en parallèle de la Saint Jacques, Marc Ugolini, présent le 24 Juillet à l'exposition photos "Regards croisés sur les Chemins de Compostelle", dont notre association était co-organisatrice, nous envoyait un petit clin d'œil avec une photo surprise :



Sur la photo, de gauche à droite : Paul DEBARD, fondateur de l'Accueil Pèlerins à Arles, membre d'honneur de notre association et co-organisateur de cette exposition, Agnès, que personne n'oublie, qui est membre de notre association et ancienne responsable du Var –Est, un ami d'Agnès et Marc, notre Président Régional. Tous quatre ont pu apprécier l'exposition des trois photographes marcheurs et amoureux des chemins de Compostelle que sont Serge BERNARD, Patrick CILIA et Gérard HARLAY. Merci Marc pour cette belle surprise !!!

Revenons à la Fête de la Saint Jacques,

Le vendredi 25 juillet, un groupe d'adhérents et amis s'est retrouvé, comme chaque année, chez Dominique et Henri à La Crau pour célébrer la Saint-Jacques. Cette soirée conviviale avait pour objectif de partager un moment chaleureux et festif autour d'un repas partagé.

Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var



Les invités sont arrivés en début de soirée dans une ambiance détendue et chaleureuse. Dominique et Henri avaient préparé un cadre accueillant, dans leur grand jardin favorisant les échanges et la bonne humeur. Le repas a été le point central de la soirée, avec des plats préparés avec soin par chacune et chacun d'entre nous, allant des amuse-gueules, aux plats salés et aux desserts. C'est ainsi que les amis ont pu déguster des recettes variées, accompagnées de vins locaux sélectionnés pour l'occasion et surtout les fameux et mémorables vins apéritifs préparés par Henri.



Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var

Des moments d'échanges ont également rythmé la soirée, renforçant les liens d'amitié avec une très grande pensée pour les amis absents mais que nous retrouverons avec grande joie à la rentrée.



Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var

L'ambiance était particulièrement chaleureuse, marquée par des rires, des discussions animées et un véritable esprit de partage. Cette soirée a permis de renforcer les liens amicaux et de créer des souvenirs ineffaçables pour tous.



Nous avons tous regretté que notre Président Régional, Marc Ugolini, n'ait pas pu se joindre à nous comme prévu, ayant eu des problèmes de voiture sur la route.

La fête de la Saint-Jacques chez Dominique et Henri a été un succès, alliant gastronomie, convivialité et bonne humeur. Ce moment de rassemblement a été apprécié par tous les participants et restera un souvenir précieux dans nos mémoires.

...

Quelques jours plus tard, le Dimanche 27 Juillet, c'était à Puget sur Argens que continuait la Fête de la saint Jacques. Et comme chaque année, nous participons à cette journée et organisons notre repas partagé aux environs des 13h30.

Une très belle ambiance était impulsée par un accueil devant l'église Saint Jacques par les bravadeurs et les danseurs du groupe folklorique.

Le buste de Saint-Jacques orné de quelques fleurs est porté par les bravadeurs, tous prêts pour la procession dans les rues de la ville.

C'est une procession bien animée que nous a offert le groupe de danses folklorique rythmée par les coups de semonces des bravadeurs, avant de revenir vers l'église Saint Jacques où le Père Vincent a dirigé une messe très chaleureuse, suivie par une centaine de personnes, en mémoire de Jacques le Majeur.

Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var



Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var



A la fin de la messe Le Père Vincent nous a donné deux informations importantes :

- Le samedi 20 Septembre 2025**, la délégation du Var de l'Association des Amis de Saint-Jacques de Compostelle et de Rome (c'est bien nous !), organise une marche sur le chemin de Compostelle entre Fréjus et Puget sur Argens et seront accueillis à l'Eglise Saint-Jacques.

- En 2026**, l'église Saint-Jacques de Puget fêtera ses 346 ans, et Le Père Vincent tient à ce que cette anniversaire ne passe pas inaperçu. Bien-sûr nous tâcherons d'être présents ce jour-là. Nous en reparlerons.

Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var



Le Comité des fêtes nous a ensuite convié à l'apéritif, servi sur la place Saint-Jacques surplombant l'église, agrémenté des danses folkloriques et pour finir en beauté chaque danseuse et danseur a invité un spectateur pour une farandole mémorable.



L'heure avance, une dernière photo auprès de Saint-Jacques et direction Saint-Aygulf où nous attendent Corinne, Agnès et Antoine.

Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var

L'heure est au pique-nique partagé. Une fois de plus nous apprécions les talents culinaires de Cathy, la femme de Gilles, nos deux invités de Haute-Savoie et animateurs des permanences à Sallanches. Salades diverses, boissons, quiches, pissaladière, fruits et tartes sucrées, Albert, Agnès, Claudine, Martine, Françoise, Sandrine, Corinne et ses invitées se sont tous fait plaisir à nous régaler de leurs différents plats.



Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var



Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var



Ce moment de partage, nous l'avons prolongé avec Emmanuel, un homme qui chante Piaf. Et pour un meilleur partage, Corinne avait invité quelques-uns de ses amis. Nous n'étions pas moins d'une trentaine à apprécier les créations d'Edith Piaf et tous ses collaborateurs sous les vibrations des cordes vocales d'Emmanuel, un artiste ayant vécu une vingtaine d'années au Québec, qui a créé ce spectacle et fait son succès au Canada. Aujourd'hui, il revient en France pour une nouvelle expérience ; celle de faire vivre et connaître en France, son spectacle et son Amour pour les chansons d'Edith Piaf.

Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var

Nous nous séparons en fin d'après-midi et terminons ainsi Notre Fête de la Saint-Jacques dans le Var, à La Crau chez Henri et Domi (avec sabelle coiffure qui lui va si bien), et à Saint-Aygulf chez Corinne.

Mille mercis Domi, Henri et Corinne.

Et rendez-vous dès le mois de septembre pour nos permanences respectives ; Mardi 2 Septembre à la Salle du Petit Couros de La Valette à 17h30 pour le Var-Ouest et Lundi 8 Septembre à La salle Don Bosco de Saint-Raphaël à 16h30 pour le Var-est.

Le forum des associations est fixé au Samedi 6 Septembre à Fréjus ; et le Samedi 13 Septembre à Saint-Maximin.

La 2ème Fête pèlerine aura lieu le 20 Septembre entre Fréjus et Puget sur Argens.
Le programme arrive bientôt !

Très beau mois d'Août à chacun et Chacune.
Avec toutes nos amitiés.

Ghyslène TENCA, Bernard JACOB.